

L'ACTION

s é v r i e n n e



N° 300 - Février 2010 - 2 €

NUMÉRO 300

BOUCLIER SOCIAL CONTRE BOUCLIER FISCAL

À vec 300 numéros parus depuis 1971, l'*Action Sévrière*, fondée par Renée Borgé et Jean Marel après le congrès d'Epinay, est probablement le plus ancien journal politique des Hauts de Seine. Et nous en sommes fiers.

L ACTION SEVRIENNE

Bulletin Socialiste d'informations locales du Canton de Sèvres n°1

Directeur de la Publication :
J. MAREL

NOTRE COMBAT MUNICIPAL.
par Jean MAREL

Rédacteur en chef :
R. PETOUR

de la Commission Exécutive Fédérale du Parti Socialiste

A raison de 8 numéros par an et un tirage moyen de 5 000, près d' 1 500 000 exemplaires ont été glissés depuis sa création dans les boîtes aux lettres des foyers sévriens par les militants et sympathisants socialistes de notre ville.

Sa mise en page n'a cessé d'évoluer; les photos ont remplacé les dessins de Serge Fayol et les caricatures de Plantu. La couleur, parfois, vient égayer la maquette. L'*Action sévrière* est maintenant diffusée aussi sur Internet.

Mais l'*Action Sévrière*, c'est avant tout une exigence d'information politique locale et nationale rigoureuse.

- Une information de gauche, naturellement, au cœur des luttes, des débats et de l'actualité.
- Une information de proximité, en contrepoint de l'information municipale officielle.
- Une information engagée, polémique parfois, mais toujours argumentée !

Et nous avons bien l'intention de continuer à lutter pour un avenir meilleur, avec tous ceux qui partagent nos valeurs.

Patrick Pétour

Directeur de la publication et son comité de rédaction vous invitent le lundi 22 Février 2010 à partir de 19H30 au local du Parti socialiste de Sèvres autour d'un pot amical en présence de

François Hollande

pour fêter ensemble le 300ème numéro de l'*Action sévrière*

P our les socialistes rien n'est plus insupportable que l'injustice sociale. C'est la raison pour laquelle Jean-Paul Huchon a inscrit au cœur de son programme pour l'Île-de-France l'idée d'un bouclier social. Il s'agit d'aider les jeunes à accéder à un emploi, les familles à un logement et d'aider les personnes en situation de handicap et les personnes âgées à faire face aux difficultés de l'existence, notamment en matière de santé.

C'est une politique aux antipodes de celle de la droite, pour qui il est plus important, au nom de la libre entreprise et de la réussite individuelle, de défendre les priviléges et les avantages acquis des plus riches. A peine élu en 2007, Nicolas Sarkozy s'est d'ailleurs empressé de mettre en œuvre sa promesse de bouclier fiscal. Politique aussi injuste socialement qu'inefficace économiquement : son seul résultat fut de creuser les inégalités et les déficits publics, sans parvenir à empêcher ou même à limiter les effets de la crise qui, depuis 2008, frappe durement les plus modestes, privés par milliers de leur emploi.

En 1971 paraissait le numéro 1 de l'*Action sévrière*. Depuis, notre journal, qui publie aujourd'hui son 300ème numéro, n'a rien perdu de sa raison d'être : mener inlassablement le combat pour la justice sociale, ici et maintenant. Il y a quarante ans, la France vivait encore dans la période de croissance des « Trente glorieuses ». Aujourd'hui notre pays traverse une des crises les plus dures de son histoire. Mais, si le contexte a changé, les termes du combat politique entre la gauche et la droite restent les mêmes.

A lire

p.2 Une Région qui protège, une Région qui avance.
p.3 Elections régionales les 14 et 21 mars.

p.4 La réforme des collectivités territoriales.

UNE RÉGION QUI PROTÈGE, UNE RÉGION QUI AVANCE

Avec ceux et celles qui créent les emplois de demain

L'avenir de l'économie francilienne, c'est la formation. En dix ans, la Région a construit ou rénové 253 lycées. Elle a porté le nombre de contrats en alternance pour les jeunes à presque 100 000 par an. Elle a tenu ses promesses pour aider les entreprises innovantes et artisanales.



Jean Paul Huchon : « Nous formerons 150 000 jeunes par an en **alternance**. Je doublerai le nombre de places offertes dans les écoles de la 2ème chance, dont nous sommes le principal financeur. Je renforcerai le dispositif AVENIR Jeunes qui offre 20 000 places de formation pour les jeunes en insertion professionnelle.

Nous renouvelerons notre programme **d'emplois**

tremplins, avec l'engagement de 10 000 nouveaux emplois, qui viendront s'ajouter aux 10 000 créés entre 2004 et 2010 dans les associations et les structures d'insertion par l'économie ».

Avec celles et ceux qui créent les emplois de demain, la Région donne la priorité aux PME.

La Région débloquera 250 millions pour ses fonds d'investissements régionaux, elle prendra des participations en capital dans des entreprises innovantes en développement ou en situation de difficulté temporaire. Elle inscrira son action dans une démarche pour aider ces **PME** à assumer leurs responsabilités sociale, environnementale et territoriale.



Pour répondre à l'enjeu que représente la **transmission des entreprises artisanales**, elle renforcera son action pour faciliter leur reprise par les salariés sous forme coopérative (au cours des 10 prochaines années 165 000 dirigeants d'entreprises arriveront à l'âge de la retraite).

Pour l'Université et la Recherche

La Région poursuivra l'aide aux chercheurs (1 000 postes de chercheurs ont été financés intégralement de 2004 à 2010). Elle financera aussi des projets proposés par les universités pour favoriser la réussite des étudiants de premier cycle universitaire.

Urgence pour la santé



Parce que la santé est un enjeu majeur pour les Franciliens, face à la politique inégalitaire de l'Etat, la Région s'engage pour :

- * Un plan de rénovation massive des **Urgences** qui concernera les lieux de soins et d'accueil, ainsi que les SAMU franciliens.

* Une aide financière aux étudiants en médecine et/ou en formation sanitaire et sociale qui veulent exercer dans des **zones sous-équipées**.

* Le financement de regroupement de médecins dans des **maisons de la santé** et l'aide à l'installation de jeunes médecins partout où ils manquent.

* Un Pass contraception pour les jeunes.

Témoignage

En 2007, pendant 6 mois, en période de reconversion professionnelle, j'ai profité du dispositif **Dynamicadre** mis en place par la Région, qui permet aux cadres

franciliens demandeurs d'emploi de net à pu profiter de mes compétences bénéficiant d'un accompagnement personnalisé d'aide au retour à l'emploi, en personnelle et ainsi pu effectuer plus effectuant un stage rémunéré dans une facilement un changement de secteur PME. J'ai effectué ce stage dans un jeune cabinet d'audit et de conseil. Le cabinet d'activité de la banque vers l'entreprise.

Anne-Marie

ELECTIONS RÉGIONALES LES 14 ET 21 MARS

La révolution des transports a déjà commencé



En trois ans, la Région a plus investi que l'Etat en trente ans : 9 tramways en service ou en chantier, 5 prolongations de lignes de métro réalisées ou en cours, 172 rames du Francilien commandées, création du réseau Mobilien, 150 lignes de bus, 32 parcs relais et 183 gares SNCF rénovées.

Arc Express, nouvelle rocade de métro régional, facilitera les transports en commun de banlieue à banlieue.

La Région va poursuivre le renouvellement des trains et des RER, engager les travaux pour désengorger la ligne 13 et prolonger le Tram Val de Seine vers Bezons... Notons que les Sé-

vriens ont directement bénéficié des financements de la Région pour la ligne Traversiel et le Tram Val de Seine.

La Région va renforcer les services de bus Noctilien et avancer les horaires des transports en commun pour les salariés qui travaillent en horaire décalé.

La Région poursuivra ses efforts de tarification vers tous les Franciliens.

La carte Imagin'R sera étendue à tous les moins de 26 ans non salariés. Pour ceux qui sont en insertion, les transports seront gratuits durant toute la durée de leur recherche d'emploi. Pour tous, la Région permettra la libre utilisation du pass Navigo les week-ends et jours fériés sur toute l'Île-de-France, quel que soit leur abonnement de semaine. Enfin, le ticket T+ (qui permet de prendre plusieurs modes de transport) sera élargi au métro. Avec ce ticket T+ on pourra prendre le bus, le tramway et le métro durant 1 heure 30.

Un pacte régional pour le logement



« Pour sortir de la crise du logement, il faut construire au moins 60 000 nouveaux logements par an ».

Pour atteindre l'objectif régional de 30% de logements sociaux : plus l'effort de construction sera élevé, plus

la Région financera d'équipements publics dans les communes des **maires bâtisseurs**. Et la Région mettra gratuitement à disposition des bailleurs des terrains pour la construction de logements sociaux

La Région soutiendra les **propriétaires solidaires** qui acceptent des locataires aux revenus modestes. A l'image de l'expérience exemplaire de la mairie de Paris, « **Louez solidaire** ».

La Région agira pour le logement des jeunes en créant des **logements étudiants**. Elle prendra en charge caution et dépôt de garantie pour l'accès au premier logement.

Pour une écologie du quotidien



« Jean-Paul Huchon : Je veux promouvoir une écologie sociale, une écologie du quotidien, afin de donner les moyens à chacun d'adapter ses modes de vie et de consommation. »

La Région mettra en œuvre un plan régional d'isolation thermique et phonique des logements sociaux ; elle réalisera 20 nouveaux éco-quartiers.

La Région va constituer une équipe régionale d'éco-compagnons. Ces 500 professionnels spécifiquement formés iront à la rencontre des Franciliens pour établir, à leur demande et avec eux, un diagnostic de leurs gestes quotidiens et leur apprendre à mieux se chauffer, moins polluer, vivre plus sainement et faire des économies d'énergie.

La Région va encourager la production et la distribution de produits bio ou issus du commerce équitable (AMAP, marchés bio,...) sur l'ensemble des territoires, en particulier les plus défavorisés.

Témoignage



Depuis le lycée, j'utilise la Carte **Imagin'R** créée et financée pour moitié par la Région Ile-de-France. Elle

facilite mes déplacements. De plus, la carte est gratuite sur l'ensemble des zones du réseau des transports franciliens durant les week-ends et les vacances. C'est pourquoi je soutiens la position de Jean-Paul Huchon qui souhaite étendre ce dispositif à l'ensemble des jeunes de moins de 26 ans.

Alexis, étudiant

LA RÉFORME DES COLLECTIVITÉS TERRITORIALES

La réforme des collectivités territoriales voulue par le gouvernement va dans le mauvais sens. Elle va asphyxier les collectivités locales, éloigner le citoyen des élus, et complexifier l'organisation territoriale du pays, qui nécessiterait pourtant d'être simplifiée.

Contrairement à ce que martèle la droite, les collectivités locales sont très bien gérées. Elles assurent 77% des investissements publics et pourtant elles sont dix fois moins endettées que L'Etat. De plus, la dette des collectivités locales a baissé ces dernières années en revenant de 9,3 à 7,6% du PIB. L'argent qu'elles dépensent assure l'avenir par des investissements massifs dans les écoles, les collèges, les lycées, les infrastructures de transport... Le service rendu aux citoyens est indispensable. Mais la réforme imposée par le gouvernement, en remplaçant pour partie la taxe professionnelle par des dotations de l'Etat, bridera l'autonomie financière des collectivités locales. Privées progressivement de ressources, elles devront alors mettre les ménages à contribution...

Par ailleurs, **l'instauration du conseiller territorial unique va éloigner l'élu du citoyen** et casser les dynamiques régionales : chaque conseiller défendra sa circonscription et non plus l'intérêt général de la Région.



De plus, le mode d'élection des conseillers territoriaux, qui sera majoritaire à un tour, favorisera la droite : le candidat arrivant en tête l'emportera, même avec 30% des voix. La démocratie y perdra, car ce mode de scrutin forcera les alliances et diminuera le nombre de candidats et les possibilités d'expression des petits partis, sans parler de la parité.

Enfin cette réforme ne réduit pas l'hyper-fractionnement territorial. La France compte 36 686 communes, 15 903 syndicats intercommunaux, 2 406 communautés de communes, 174 communautés d'agglomération,

371 pays, 100 départements, 26 régions... Soit plus de 55 000 entités ! La réforme territoriale aurait dû simplifier l'organisation du territoire en favorisant la fusion de communes, afin de rendre la vie politique locale plus lisible pour les citoyens. Au contraire, des statuts territoriaux supplémentaires seront créés. On complique encore plus !



Le Conseil régional, lors de la séance exceptionnelle du 22 janvier, a voté une aide d'un million d'euros pour un programme d'aide à la reconstruction d'Haïti.



La SUM fête ses 10 ans

Les Sévriens sont venus fêter en musique cet anniversaire dans les studios du 111 rue des Bruyères. La SUM (Sèvres Unité Musique) accueille près de 160 musiciens et fans de musique chaque semaine. Un emploi tremplin y a été installé par la Région.

**REJOIGNEZ LE PARTI SOCIALISTE
SECTION DE SÈVRES - VILLE D'AVRAY**
Jacques Blandin, secrétaire de section

Permanence le samedi matin
au local de la section :
2 rue Lecointre - 92310 Sèvres

Abonnement à *L'Action sévrière* : par chèque (20 euros - 9 numéros - 1an)
à adresser à Pierrette Lafue,
11 place d'Orion, 92360 Meudon la Forêt

Email: actionsevriere@free.fr

Site web: partisocialiste-sevres.org

L'ACTION SÉVRIENNE

Journal socialiste de Sèvres

Directeur de la publication

Patrick Pétour

CPPP 10091

Comité de rédaction

Jacques Blandin

Catherine Cyrot

Pierrette Lafue

Geneviève Maquart

Frédéric Durdux